

Masacre en Gaza tras ruptura de tregua: Boric bajo presión para cortar lazos con Israel

El Ciudadano · 18 de marzo de 2025

Tras obtener luz verde por parte de EE.UU., Israel rompió la tregua alcanzada con HAMAS y emprendió una intensa campaña de bombardeos contra Gaza que hasta el momento han dejado más de 400 personas muertas y 500 heridas. Ante este escenario, la Coordinadora por Palestina en Chile solicita al gobierno del presidente Boric romper los lazos militares y comerciales con el “Estado Genocida”



Tan solo 58 días ha durado el alto el fuego en la Franja de Gaza. Durante la madrugada de este martes Israel rompió la tregua alcanzada el pasado 19 de enero con el Movimiento de Resistencia Islámica de Palestina (HAMAS) y emprendió una intensa campaña de bombardeos contra el enclave palestino, que ocasionó una masacre que hasta el momento ha dejado 412 personas muertas y más de 500 heridas. Una situación que pone bajo presión al Gobierno del presidente Gabriel Boric sobre las acciones a tomar contra el régimen sionista.

Según el ministerio de Sanidad de la Franja, el intenso ataque perpetrado por el ejército israelí en diferentes puntos del enclave han causado al menos 404 muertos. Además, informaron que habría 562 heridos y numerosos desaparecidos.

De acuerdo con la agencia de noticias palestina Sama, las cifras de las víctimas son iniciales y podrían ser más. Además, la mayoría de los muertos y heridos son niñas, niños y mujeres.

Ninguna zona de la Franja de Gaza se libró de los ataques perpetrados por Israel, los cuales incluyeron viviendas, escuelas, centros de refugiados y tiendas de campaña que albergan a personas desplazadas., dejando víctimas en Jan Yunis, en el sur; así como en Nuseirat y Al-Bureij, en el centro; y en Jabalia y Ciudad de Gaza, en el norte, según las informaciones e imágenes reportadas por medios palestinos.

Desde el Gobierno gazatí denunciaron que los cuerpos no están llegando a los hospitales «debido a la difícil situación humanitaria sobre el terreno y la paralización del sector del transporte por la falta de combustible en todas las provincias de la Franja», aludiendo a la escasez de combustible existente en el enclave, que se agravó cuando Israel comenzó a bloquear totalmente el acceso de ayuda a principios de mes.

«Estas brutales masacres, que la ocupación (israelí) continúa perpetrando, ocurren en un momento en que la Franja de Gaza se encuentra sometida a un bloqueo catastrófico y asfixiante, y al cierre total de sus cruces fronterizos», enfatizaron.



Israel rompió la tregua para masacrar al pueblo palestino

Entre el 19 de enero y el 1 de marzo del año rigió en Gaza el régimen de alto el fuego en el marco del acuerdo entre Israel y HAMAS sobre la liberación de rehenes israelíes a cambio de los prisioneros palestinos. Durante seis semanas, los integrantes del movimiento de resistencia liberaron a 30 rehenes y entregaron los cuerpos de ocho fallecidos.

A su vez, Israel puso en libertad a unos mil 700 prisioneros palestinos y su Ejército abandonó las regiones internas de Gaza. Además, en los primeros días de marzo, los israelíes anunciaron que el enviado especial del presidente de Estados Unidos para Oriente Medio, Steve Witkoff, propuso un nuevo plan para prorrogar la tregua temporal, la cual fue aceptada por Netanyahu y rechazada por HAMAS, debido a que respondía a los intereses sionistas y de Washington.

Pasadas las dos de la madrugada de este martes (hora local), la oficina del primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, informó que había ordenado al ejército

actuar «enérgicamente» contra HAMAS en la Franja de Gaza.



La oficina de Netanyahu justificó el ataque a la «reiterada negativa» del movimiento de liberar a los prisioneros que siguen en su poder y por haber rechazado las propuestas de Estados Unidos.

Terminada la primera fase de la tregua, Israel se negó a entrar en la segunda etapa, mientras que HAMAS demandó el reinicio de las negociaciones inmediatas sobre la segunda fase del alto el fuego, que sentaría las bases para una paz duradera en Gaza.

HAMAS aceptó liberar a un soldado israelí con ciudadanía estadounidense y devolver los cuerpos de otros cuatro retenidos con doble nacionalidad, sin embargo, el régimen sionista exige la liberación de todos los retenidos y, en un intento de alcanzar su objetivo, optó por bloquear la entrada de ayuda en Gaza e intensificar sus ataques contra el territorio palestino, consignó HispanTV.

Trump dio luz verde a Israel para reanudar masacre en Gaza

En medio de este escenario, trascendió que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dio luz verde a Israel para romper el cese al fuego con el grupo palestino y reanudar los ataques a la Franja de Gaza.

Así lo reveló un funcionario israelí anónimo, citado por el diario norteamericano The Wall Street Journal, mientras que desde la Casa Blanca confirmaron que Israel consultó con la administración del mandatario de extrema derecha, antes de perpetrar los bombardeos.

Desde HAMAS rechazaron las acusaciones de Israel de que se estaban preparando para atacar al régimen hebreo antes de la reanudación de los bombardeos israelíes, afirmando que se trata de un pretexto para volver a la guerra.

«La coordinación previa de la ocupación con la administración estadounidense confirma su complicidad en el genocidio contra nuestro pueblo y encubre sus crímenes de guerra. HAMAS cumplió plenamente con todos los términos del acuerdo, pero la ocupación lo rechazó», dijo el portavoz del grupo, Abdel Latif al Qanua, citado por [RT](#).

«Netanyahu y su gobierno extremista están tomando la decisión de revocar el acuerdo de alto el fuego, exponiendo a los prisioneros en Gaza a un destino desconocido», escribió el movimiento islamista en un comunicado publicado en redes sociales.

HAMAS señaló a Netanyahu de ser «plenamente responsable de las repercusiones de la traicionera agresión sobre Gaza, sobre los civiles indefensos».

Boric bajo presión para cortar lazos con Israel por genocidio en Gaza

Tras la ruptura de la tregua, desde la Coordinadora Por Palestina extendieron un llamado a movilizarse contra los ataques genocidas de Israel e interpusieron al gobierno del presidente Gabriel Boric a tomar una posición firme y determinada en defensa de los derechos humanos.

«El presidente Gabriel Boric tiene nuevamente la oportunidad y el deber de convocar a los presidentes de América Latina a aislar de forma conjunta al Estado genocida de Israel. No más contratos militares y de seguridad y fin a los convenios universitarios con instituciones israelíes. Sanciones económicas y diplomáticas contra el Estado de Israel», plantearon en un mensaje compartido en sus redes sociales.



[Ver esta publicación en Instagram](#)



Una publicación compartida por Coordinadora por Palestina  (@porpalestinacl)

Por su parte, el vocero de la Coordinadora Por Palestina, Pablo Abufom, hizo un llamado al Gobierno de Chile y a la sociedad civil a estar alertas y movilizarse ante el genocidio perpetrado por Israel en Gaza.

«Comenzó un nuevo ataque por parte del ejército de Israel en contra de Gaza , ya van más de 200 personas asesinadas por los bombardeos, muchas de ellos niñas y niños. Esto es definitivamente un quiebre del cese al fuego, un cese al fuego que Israel jamás quiso y que boicoteó permanentemente», planteó a través de un video.

Recordó que Estados Unidos intentó mandar a su enviado a Medio Oriente a negociar y fue un fracaso, «porque lo obviamente lo que ofrecen son apenas migajas y solamente orientados hacia los intereses de Estados Unidos e Israel y no del pueblo palestino».

«En este momento tenemos que estar alertas porque la situación va a seguir empeorando y hacemos un llamado desde la Coordinadora Por Palestina al Estado de Chile, al Gobierno, a los parlamentarios, a la sociedad civil, a mantenerse alerta

y movilizada, a presionar en la comunidad internacional, a levantar movilizaciones y a hacer presiones necesarias para poder acabar con esta masacre de una vez por todas. El genocidio sigue adelante, palestinas y palestinos siguen siendo asesinados por el ejército de Israel, tanto en Gaza como en Cisjordania», afirmó.

Abufom indicó que esta masacre «tiene que detenerse ahora» y señaló que el Estado de Chile «tiene una responsabilidad en su compromiso con los derechos humanos y debe presionar en todos los escenarios internacionales y unirse a toda América Latina y dar una muestra de unidad y determinación para acabar con el genocidio de los palestinos».

Fuente: El Ciudadano